

# La Bandera Profesional

Revista de Primera Enseñanza

Se publica los días 5, 15 y 25 de cada mes.

<p>DIRECCIÓN Y REDACCIÓN Calle de Alfonso XII, número 22.</p> <p>Toda la correspondencia al Director. No se devuelven los originales.</p>	<p>Director-Propietario: <b>Saturnino Rodríguez</b> Profesor del Instituto y Normales.</p> <p><b>COLABORADORES.</b>—<i>Todos los Sres. Maestros que nos honren con sus escritos.</i></p>	<p>PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN Año, 6 pesetas; semestre, 3 ídem; trimestre, 2 ídem.</p> <p>PAGO ADELANTADO Anuncios a precios convencionales. Número suelto: 25 céntimos.</p>
---	--	--

SUMARIO.—*El descenso continuo*, por Antonio Bendicho.—*Comentarios y noticias.*—*Notas de la Inspección.*—*Notas de la Sección.*—*Sección Bibliográfica.*—*Anuncios.*

## EN DESCENSO CONTINUO

¿Verdad, queridos compañeros, que estamos nosotros los «exigentones» del Magisterio mejor que cualquier funcionario del Estado? ¿Verdad que así da gusto vivir? ¿Verdad que somos muy descontentadizos?

¡Hay que ver! Nos dejan con un sueldo mínimo de 1.500 pesetas; nos gastamos en las clases de adultos un material que no cobraremos, nos veremos muy apuradillos para cobrar lo del personal y ahora se nos viene encima eso del impuesto de utilidades para que no llegue el haber a cuatro pesetas diarias. No me negaréis que es todo un poema; pero un poema que lo mismo huele a sainete que a tragedia, que igual produce risa que llanto. Es un poema jocoserio.

Los que se asoman a nuestra calle, aseguran que el Magisterio está ahora mejor que nunca. Y como lo repiten tantas veces y con tanta insistencia, yo casi creo en eso de la mejoría; aunque me cabe la sospecha de que todas esas peticiones de aumento de jornal que los obreros formulan a los patronos es porque la vida se pone como para odiarla, y que eso de jornales de 4 y 5 pesetas ha pasado a la historia. Y al considerar que el promedio de haber que gana el obrero es de 6 pesetas porque los artículos de comer, beber y arder, están por las nubes, me admira, me sorprende muchísimo que el Maestro pueda pasar con menos de TREINTA duros mensuales para hacer frente a las imperiosas necesidades del tirano del organismo: el rey de las vísceras, como dijo Hipócrates.

Claro es que tenemos la desdicha de no comer lo que necesitamos. ¿Quién come a diario carne a 4 pesetas kilo? Gracias a que podemos contar con las patatas, aceite para su arreglo y el pan; y esto sin tirar mucho de la cuerda. Pero si nos cabe la desventura de considerarnos candidatos a la inanición, ¿quién puede disputarnos la suerte de ser los únicos trabajadores del Estado que van descendiendo económicamente en su carrera? Cuando se ascendió (?) de 825 a 1.100 pesetas, se suprimieron las retribuciones y resultaron muchos Maestros perjudicados. Ahora con la zarandaja del impuesto de utilidades las 1.500 pesetillas quedarán reducidas a 1.325 pesetas poco más o menos que serán mondas y lirondas porque lo de adultos ya huele a cadáver. Y no es lo peor esto, sino que aún tenemos que poner unos perros de nuestro escaso peculio para atonar el fluido eléctrico suplido para la clase nocturna. ¡Oh, amigos míos! Si esto no es una delicia que venga Dios y lo vea. Pero no todo ha de ser malo para la cultura patria. Consolémonos.

Ahora se ha creado en la Escuela Superior del Magisterio una cátedra que se titula «Complemento de Matemáticas». Sin duda que los Profesores de Ciencias iban muy recargados y se imponía otro carguito más.

Así se hace patria y lo demás es... música celestial.

Antonio Bendicho

## Comentarios y Noticias.

### Memoria.

Con el mayor gusto hemos leído la Memoria del Instituto General y Técnico de Toledo, correspondiente al Curso 1919-1920, que el digno y celoso Secretario de dicho Centro, D. Gregorio Alvarez Palacios, tuvo la galantería de mandar al compañero.

Aparte de la minuciosa historia que reglamentariamente hace del mencionado Curso el Sr. Alvarez Palacios, con-